
Дорога в 200 лет

В краевой универсальной научной библиотеке презентовали книгу о развитии
охотничьего и рыбного хозяйства в Приенисейском регионе за 1822-1991 годы

Представленная книга интересна тем, что в ней показана история отрасли и
систематизирован опыт ее развития. 

Авторы книги — кандидаты исторических наук, доценты Красноярского
государственного аграрного университета Сергей Гайдин и Галина Бурмакина. 

Участниками презентации, проходившей в рамках «круглого стола», были охотники,  
представители общественных организаций и студенты.

  

— Наша работа с Галиной Бурмакиной над книгой не прекращалась на протяжении трех
лет, — рассказывает Сергей Гайдин. — В издании собраны исторические факты
развития природопользования в регионе с 1822 года. Мы использовали различные
монографии, исторические архивы, газетные публикации и многое другое, для того
чтобы проанализировать, с чего же начиналось развитие отрасли и как оно изменилось
со  временем. 

По мнению специалистов, издание будет полезно тем, кто занимается вопросами
биологического природопользования, и послужит хорошим пособием как в учебе
студентам, так и в работе практикам. 
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Тема книги особенно актуальна для нашего края в связи с его богатейшими ресурсами
традиционного природопользования. Ведь жители Приенисейского региона издавна
занимаются охотой, рыболовством и собирательством, что всегда являлось основой
жизнедеятельности местного населения. В северных районах это до сих пор
необходимое условие выживания.

При обсуждении проблем традиционного природопользования одной из главных
называлось нерациональное использование природных ресурсов. 

Представитель краевого общества охотников Виктор Иванов рассказал:

 — Я занимаюсь охотой в Северо-Енисейском районе, там идут массовые лесозаготовки,
техника перепахивают землю так, что уничтожаются ягодники и остается пустое место,
скажем, соболю некуда приходить. То же происходит с северным оленем. Вырубаются
сосновые боры, по которым он идет с Севера. А нет боров, нет и кормовой базы. Я
охочусь по Большому Питу и замечаю, что олень стал сюда реже приходить.  Регулярно
беру лицензию и вот уже два года не могу отстрелять оленя — там его нет. 

—  При рассмотрении состояния отрасли нужен комплексный подход, — поделился
своим мнением бывший заместитель директора по научно-исследовательской работе
заповедника «Столбы» Борис Кельбешеков. — Во-первых, должны быть проведены
исследования социологов, чтобы выяснить, что мы имели и к чему пришли, в чем
заключается нынешний прогресс, а в чем скрыты острые проблемы. Во-вторых, должна
быть непрерывная работа ученых: мы должны понимать, что нужно и можно делать, а
что приводит к регрессу. 

К сожалению, люди вмешиваются самым варварским образом в хрупкую экосистему,
нарушая ее естественное состояние, что сказывается на живом мире. Страдают не
только флора и фауна, но и человек, ведь он получает недостаточно природных
ресурсов. Получается замкнутый круг. Чтобы его разорвать, надо сохранять и беречь
хрупкий природный баланс. 

Екатерина ПЕТРОВА
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